

## A2.33 Ma propre entreprise

*My own business*

<https://app.colanguage.com/french/syllabus/a2/33>



<b>L'usine</b>	<i>(The factory)</i>	<b>Le bénéfice</b>	<i>(The profit)</i>
<b>L'entreprise</b>	<i>(The company)</i>	<b>L'auto-entrepreneur</b>	<i>(The self-employed entrepreneur)</i>
<b>La société</b>	<i>(The corporation)</i>	<b>Le service client</b>	<i>(Customer service)</i>
<b>L'associé</b>	<i>(The partner (business))</i>	<b>Avoir une idée</b>	<i>(To have an idea)</i>
<b>Le partenaire</b>	<i>(The partner)</i>	<b>Avoir une entreprise</b>	<i>(To have a business)</i>
<b>La stratégie</b>	<i>(The strategy)</i>	<b>Avoir des doutes</b>	<i>(To have doubts)</i>
<b>Le projet</b>	<i>(The project)</i>	<b>Réaliser son rêve</b>	<i>(To make your dream come true)</i>
<b>Le secteur</b>	<i>(The sector)</i>	<b>Investir</b>	<i>(To invest)</i>
<b>L'investissement</b>	<i>(The investment)</i>	<b>Douter</b>	<i>(To doubt)</i>
<b>L'innovation</b>	<i>(Innovation)</i>		

## 1.Exercises

### 1. Starting a Small Consulting Business (Audio available in app)

**Words to use:** projet, bénéfices, avoir, doutes, investir, entreprise, auto-entrepreneur, associé



Je m'appelle Sofia, je suis ingénierie et je travaille en France depuis trois ans. Maintenant, je veux réaliser un vieux rêve : \_\_\_\_\_ ma propre \_\_\_\_\_ de conseil en énergie.

Je ne veux pas une grande société, je préfère commencer comme \_\_\_\_\_. Mon \_\_\_\_\_ est simple : aider les petites entreprises à réduire leur facture d'électricité. Je travaille souvent à la maison, avec mon ordinateur et mon téléphone.

Avant de commencer, j'ai beaucoup de \_\_\_\_\_. Est-ce que les clients vont venir ? Est-ce que mon idée est vraiment bonne ? Mais je parle avec un ami, il devient mon \_\_\_\_\_. Il \_\_\_\_\_ un peu d'argent dans le projet et moi, j'investis surtout du temps.

Chaque jour, je fais aussi un peu de comptabilité. Je note les factures, les paiements et les petits \_\_\_\_\_. Je regarde les chiffres dans un tableau Excel et j'envoie les documents à mon comptable une fois par mois.

Pour moi, cette nouvelle activité est une grande responsabilité, mais aussi une belle innovation dans ma vie professionnelle.

*My name is Sofia. I am an engineer and I have been working in France for three years. Now I want to fulfill an old dream: to run my own energy consulting business.*

*I don't want a large company; I prefer to start as a self-employed consultant. My plan is simple: help small businesses reduce their electricity bills. I often work from home, using my computer and my phone.*

*Before I start, I have many doubts. Will clients come? Is my idea really good? Then I talk with a friend who becomes my partner. He invests a little money in the project and I mainly invest time.*

*Every day I also do a bit of bookkeeping. I record invoices, payments and small profits. I check the numbers in an Excel spreadsheet and send the documents to my accountant once a month.*

*For me, this new activity is a big responsibility but also an exciting new direction in my professional life.*

1. Pourquoi Sofia préfère-t-elle commencer comme auto-entrepreneur et pas avec une grande société ?

---

2. Comment son ami participe-t-il à son projet de nouvelle entreprise ?

---

## 2. Choose the correct solution

1. J' \_\_\_\_\_ beaucoup de temps dans mon projet (*I invested a lot of time in my business project.*)  
d'entreprise.
- a. *avait investi*      b. *ai investi*      c. *investis*      d. *avais investi*
2. Tu \_\_\_\_\_ de la rentabilité avant de (*You doubted the profitability before starting.*)  
commencer.
- a. *doutes*      b. *as douté*      c. *doute*      d. *avais douté*
3. Il \_\_\_\_\_ son rêve en créant une entreprise (*He realized his dream by creating an*  
innovante. *innovative company.*)
- a. *réalise*      b. *a réalisé*      c. *avait réalisé*      d. *réalisait*
4. Nous \_\_\_\_\_ avec un partenaire pour assurer (*We invested with a partner to ensure success.*)  
le succès.
- a. *investirons*      b. *avions investi*      c. *avons investi*      d. *investissons*

1. *ai investi* 2. *as douté* 3. *a réalisé* 4. *avons investi*

## 3. Complete the dialogues

### a. Planifier une entreprise avec un associé

- Paul:** Sophie, as-tu réfléchi à notre projet de créer  
une entreprise ensemble ? (*Sophie, have you given any thought to our plan to start a business together?*)
- Sophie:** 1. \_\_\_\_\_ (*Yes, Paul, but I have some doubts about the initial investment. It's a big risk.*)
- Paul:** Je comprends. Mais si nous avons une bonne  
stratégie et un bon service client, nous  
pouvons réussir. (*I understand. But if we have a solid strategy and good customer service, we can succeed.*)
- Sophie:** 2. \_\_\_\_\_ (*You're right. We'll also need to choose our partners carefully to make our dream a reality.*)
- Paul:** Exactement. Et en innovant dans notre  
secteur, cela nous donnera un avantage. (*Exactly. By innovating in our industry, we'll gain an advantage.*)
- Sophie:** 3. \_\_\_\_\_ (*Okay, let's start looking for a partner and get the business plan ready.*)

1. Oui, Paul, mais j'ai quelques doutes sur l'investissement initial. C'est un gros risque. 2. Tu as raison. Il faudra aussi choisir nos partenaires avec soin pour réaliser notre rêve. 3. D'accord, commençons à chercher un associé et préparons le business plan.

## 4. Answer the questions using the vocabulary from this chapter.

1. Pouvez-vous décrire en quelques mots l'entreprise que vous voulez créer ? Quel est votre projet principal ?

---

2. Quelles seraient vos tâches quotidiennes dans cette entreprise ? Par exemple, qui s'occuperait du service client et qui ferait la comptabilité ?

---

3. Allez-vous travailler seul(e) ou avec un associé/partenaire ? Expliquez brièvement comment vous organiserez le travail.

---

4. Vous avez un rendez vous avec un comptable. Quelles informations lui donnez vous lors de cette première rencontre ?

---

**5. In 5 or 6 sentences, describe a small business you would like to create one day and explain how you imagine your daily work.**

*Je voudrais créer une entreprise qui... / Mon projet est de... / Chaque jour, je dois... / J'ai quelques doutes, par exemple...*

---

---

---

**2. Important verbs**

	<b>Investir</b>	<b>Douter</b>
je/j'	ai investi	ai douté
tu	as investi	as douté
il/elle/on	a investi	a douté
nous	avons investi	avons douté
vous	avez investi	avez douté
ils/elles	ont investi	ont douté